



Société africaine de raffinage



La Société Africaine de Raffinage devient membre de l'Union Internationale de Chimie Pure et Appliquée.

Le Président du Comité Sénégalais pour la Chimie (CSC) et le Directeur Général de la Société Africaine de Raffinage (SAR) portent à la connaissance de la communauté scientifique nationale que la SAR est maintenant membre de l'Union Internationale de Chimie Pure et Appliquée (UICPA). Cette instance mondiale, autorité suprême en matière de nomenclature et de terminologie chimiques et chef de file dans la prestation d'une expertise scientifique objective pour la résolution de problèmes mondiaux touchant tous les aspects de la chimie, vient de confirmer l'adhésion de la SAR, devenue ainsi son unique membre Africain. Au total, 31 entreprises dans 10 pays seulement sont membres de l'UICPA en 2019.

L'UICPA, organisation scientifique neutre et objective, a été créée en 1919 par des chimistes universitaires et industriels qui partageaient un but commun : réunir une communauté chimique mondiale fragmentée pour faire progresser les sciences chimiques. L'UICPA, qui vient de célébrer son centenaire à Paris, contribue à la diversité et à l'interdisciplinarité du domaine de la chimie. Elle remplit sa mission en favorisant le développement durable, en fournissant un langage commun pour la chimie et en préconisant la collaboration et le libre partage d'informations scientifiques.

Le Comité Sénégalais pour la Chimie (CSC) a été porté aux fonts baptismaux lors de son assemblée générale constitutive tenue par la communauté des chimistes du Sénégal à la Faculté des Sciences et Techniques de l'Université Cheikh Anta Diop de Dakar le 30 novembre 2013. Cette AG a vu la participation d'universitaires et de représentants d'organismes de recherches et de quelques industries chimiques. Un des objectifs statutaires du Comité Sénégalais pour la Chimie est l'adhésion aux instances internationales, notamment à l'UICPA. Cet objectif a été atteint depuis avril 2014 avec l'admission du CSC dans cette prestigieuse Union, en tant que Organisation Nationale Adhérente représentant le Sénégal. En 2019, seuls 4 pays Africains (l'Afrique du Sud, l'Égypte, le Nigéria et le Sénégal) sont membres de l'UICPA.

Le CSC est soutenu dans son adhésion à l'UICPA par la Société Africaine de Raffinage (SAR). Cette doyenne des raffineries d'Afrique de l'Ouest assure l'approvisionnement du pays en produits pétroliers. Avec le contexte énergétique national marqué par l'exploitation dans les prochaines années des réserves de pétrole et de gaz du Sénégal, la SAR va conforter sa place de leader indiscutable de l'industrie chimique et pétrochimique sénégalaise. Le Directeur Général et son équipe sont déterminés à relever tous les défis. Plusieurs projets pour la mise à niveau de la SAR sont en voie de concrétisation : extension de la capacité des installations de stockage et de production, construction de nouvelles unités, du sea-line et du poste d'amarrage de produits pétroliers raffinés et sécurisation du système d'expédition (pipe-lines) vers les dépôts (produits finis). La SAR a, depuis sa création, toujours placé la sécurité de ses installations et de ses hommes au cœur de ses préoccupations et la protection de l'environnement occupe une place importante dans les activités de la raffinerie. Enfin la SAR

contribue à la formation des cadres nationaux dans son cœur de métier : elle est un des principaux partenaires de l'Institut National du Pétrole et du Gaz (INPG).

La SAR et le CSC ont signé le 10 juin 2019 une convention de partenariat par laquelle la SAR devient membre de l'UICPA (programme "Company Associate") et confie la gestion de son adhésion au CSC. Le partenariat CSC-SAR permet de consolider et de sécuriser la présence du Sénégal à l'UICPA, ce qui procure au pays les principaux avantages suivants :

- Éligibilité des cadres de la SAR dans toutes les divisions et comités, notamment dans le COCI (Comité Chimie et Industrie) et dans tous les projets de l'UICPA.
- Réduction des coûts d'accès de la SAR aux publications et bases de données de l'UICPA et des frais de participation aux conférences organisées ou endossées par l'UICPA.
- Possible participation de toute l'industrie chimique nationale aux activités du COCI, notamment le Safety Training Programme (STP, Programme de formation à la sécurité). Le STP attribue régulièrement des bourses à des chimistes et ingénieurs chimistes à mi- carrière dans les pays en développement. Chaque boursier suit une formation de plusieurs semaines dans une industrie chimique d'un pays développé et s'engage à mettre en œuvre dans son pays d'origine les pratiques de sécurité acquises. Parmi les dernières innovations, on peut citer la formation régionale de "boursiers associés".

La présence du Sénégal à l'UICPA s'avère être d'intérêt national et mérite le soutien de tous.

M. Serigne Mboup, Directeur Général de la SAR
Et Pr Serigne Amadou Ndiaye, Président du CSC.

